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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 70/2018 

 

 

En San Rafael, a 30 de Octubre de 2018, siendo las 15:00 hrs., se da inicio a la 

Sesión Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de su  

Presidenta Sra. CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia de los siguientes 

concejales:  

 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SRA. MARISOL YAÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DÌAZ MORALES 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 

 

 

TABLA DE LA SESION  

 

1.- Sanción acta anterior 

• Acta Nº 69 del 19/10/2018 

2.-     Correspondencia Concejo 

3.- Acuerdos 

3.1 Modificación Presupuestaria Municipal 

3.2 Modificación Presupuestaria Daem 

3.3 Subvención Club Adulto Mayor Alegría de Vivir 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el Nombre de Dios se 

abre la sesión”.   

 

 

 

DESARROLLO 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 

• Acta sesión Nº 69 del 19/10/2018 

 

H. Concejo Municipal aprueba sin observaciones. 
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2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 

 

• Memo 57 del 17/10/18 de Depto. Adm. y Finanzas, con Informe de 

pasivos al 3er trimestre 2018 

• Memo 43 del 30/10/18 de C. Interno, con Informe 3er trimestre 2018 del 

Estadio de Avance de la Ejecución Presupuestaria 

• Invitación de Junta de Vecinos Pangue Arriba para la “1ª Fiesta de la 

Primavera de Pangue Arriba”  

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

 

3.1 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA MUNICIPAL 

 

 

Sra. Belkys Perusina, Jefa Depto. Adm. y Finanzas, da a conocer la siguiente 

Modificación Presupuestaria: 

 
MAYORES INGRESOS 

03 01 Patentes y tasas por derecho    1.081.000 

08 99 Otros      2.099.000 

 Sub total     3.180.000 

 

DISMINUCION DE EGRESOS 

22 01 Alimentos y bebidas       300.000 

 Sub total        300.000 

 TOTAL     3.480.000 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

22 04 Materiales y útiles de aseo   1.600.000 

24 01 Al sector privado     1.800.000 

24 03 A otras entidades públicas        80.000 

 Sub total     3.480.000 

 TOTAL     3.480.000 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

 

3.2 MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DAEM 

 

Sr. Iván Romero, contador del DAEM, da a conocer la siguiente Modificación 

Presupuestaria: 
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MAYORES INGRESOS 

115 05 03 De otras entidades públicas  120.075.880 

  TOTAL    120.075.880 

 

AUMENTO DE EGRESOS 

215 21 02 Personal a contrata       28.000.000 

215 21 03 Otras remuneraciones      1.000.000 

215 22 04 Mat. de Uso o Consumo     29.000.000 

215 22 06 Mantención y reparaciones    25.000.000 

215 22 07 Publicidad y difusión       1.000.000 

215 22 08 Servicios generales       6.000.000 

215 22 09 Arriendos      18.075.880 

215 13 01 Prestaciones previsionales      1.000.000 

215 29 04 Mobiliarios y otros       8.000.000 

215 29 05 Máquinas y equipos        3.000.000 

  TOTAL    120.075.880 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar esta Modificación Presupuestaria. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

 

3.3 SUBVENCIÓN CLUB ADULTO MAYOR ALEGRÍA DE VIVIR 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una subvención al Club Adulto Mayor Alegría de 

Vivir por $500.000 por viaje a las Termas de Panimávida. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad.- 

 

 

 

 

4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- CEREMONIA DE INAUGURACIÓN DEL SERVICIO DE TRANSPORTE 

SUBSIDIADO PARA ZONAS AISLADAS DEL MINISTERIO DE 

TRANSPORTES PARA LAS LOCALIDADES DE HUILLIBORGOA, 

MAITENHUAPI, VILLA NUEVA ESPERANZA Y ALTO PANGUE, 

REALIZADO EL DIA VIERNES 19 DE OCTUBRE, EN LA VILLA NUEVA 

ESPERANZA. 

 

- El cual comenzó a funcionar en el mes de Agosto del 2018 realizando su recorrido 

de lunes a sábado. 

- Asistieron el Subsecretario de Transportes, Sr. José Luis Domínguez C., la 

Alcaldesa,  los Sres. Diputados de la República Don Pablo Lorenzini B., Don Pedro  
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Pablo Álvarez-Salamanca R. y Don Alexis Sepúlveda S., el Seremi de Transporte 

Sr. Carlos Palacios M. y los Sres. Concejales Luis Moraga D., Nolberto Díaz M., 

Marcela Pacheco M., Basilio Pérez D. y David González.  

 

 

2.- INAUGURACIÓN DE LA EXPOSICIÓN DE PINTURA DEL GRUPO 

ARTÍSTICO Y CULTURAL PINCELES Y COLORES, DEL CENTRO 

CULTURAL CASAS SAN FRANCISCO, DE LA COMUNA DE PELARCO, EL 

DIA MARTES 23 DE OCTUBRE EN EL HALL DE LA MUNICIPALIDAD 

 

- Asistieron la Alcaldesa, el Alcalde de Pelarco Sr. Bernardo Vásquez B., y  los 

Concejales de la Comuna de Pelarco Sres. Camila Díaz R., Víctor Arce A. y 

Rolando González R., Adultos Mayores, Vecinos y Alumnos de la Escuela San 

Rafael.  

- Esta Exposición se encuentra en el Edificio Municipal de la Comuna de San 

Rafael, y se exhibirá durante 15 días.  

 

 

3.- REALIZACION DE LA 5° FERIA SALUDABLE EN LA ESCUELA SAN 

RAFAEL EL DIA JUEVES 25 DE OCTUBRE, ORGANIZADA POR EL 

CENTRO GENERAL DE PADRES Y APODERADOS EN CONJUNTO CON EL 

ESTABLECIMIENTO 

 

- Se prepararon Stand con distintas preparaciones saludables con el propósito de 

incentivar y promover a toda la comunidad educativa la alimentación sana como 

hábito y estilo de vida para el bienestar de su salud 🤗.  

- Asistieron la Alcaldesa, el Concejal Sr. Luis Moraga D., Jefa DAEM Sra. María 

Inés Torres V., Director Escuela San Rafael Sr. Cristian Letelier L., Presidenta 

Centro General de Padres y Apoderados Sra. Ana Luisa Ramírez N., Padres, 

Apoderados y Alumnos. 

 

 

4.- REUNIÓN DE TRABAJO CON EL GOBERNADOR DE LA PROVINCIA 

DE TALCA SR. FELIPE DONOSO C., EL DIA JUEVES 25 DE OCTUBRE: 

 

- Se solicitó el Camión Aljibe para la distribución de Agua Potable en los sectores 

rurales por la escases del recurso hídrico. 

- Se solicitó además gestionar la aprobación de 9 proyectos que se postularon al 

"Fondo Presidente de la República 2018" de los cuales  

existen 6 técnicamente validados.  

 

 

 

5.- LA OFICINA OMIL SE ADJUDICÓ 6 CURSOS DE CAPACITACIÓN 

CORRESPONDIENTE AL PROGRAMA BECAS LABORALES DEL 

SERVICIO NACIONAL DE CAPACITACIÓN Y EMPLEO (SENCE). 

 

Se ejecutarán en nuestra comuna los siguientes cursos: 
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- Operador de Tractor con licencia de conducir clase D. 

- Operador de Grúa Horquilla con licencia de conducir clase D. 

- Guardia de Seguridad con certificación OS10. 

- Diseño y Confección de Tejidos a Telar. 

- Cocina Nacional e Internacional, usuarias Programa Mujeres Jefas de Hogar. 

- Corte y Confección de Vestuario para niños y adultos, usuarias Programa 

Mujeres Jefas de Hogar. 

 

Actualmente, todos los cursos se encuentran con sus cupos completados, de igual 

forma se sigue inscribiendo para lista de espera. 

  

 

6.- ASISTENCIA A UNA AUDIENCIA CON EL SUBSECRETARIO DE 

DESARROLLO REGIONAL Y ADMINISTRATIVO SR. FELIPE SALABERRY 

S., EL DIA DE AYER LUNES 29 DE OCTUBRE EN EL EDIFICIO DE LA 

MONEDA 

 

- En la reunión en la cual asistí con el Diputado Sr. Pablo Lorenzini B., se solicitó 

el financiamiento del proyecto de “Recambio de iluminarías públicas, por 

iluminarías con tecnología LED, en todos los sectores rurales de la Comuna de San 

Rafael”, por un monto de $183.039.713  

- El Subsecretario aprobó los recursos solicitados, y además aprobó continuar con 

el proyecto Plan de Mascotas Protegidas, para la atención sanitaria y para la 

instalación del sistema de identificación de mascotas. 

 

 

 

7.- ACTIVIDADES PROXIMAS SEMANAS: 

 

Miércoles 31/10/2018:  

10:30 hrs. Aniversario N°43 Escuela Pangue Arriba 

 

Miercoles 14/11/2018:   

11:00 hrs Encuentro de Bandas en la Plaza de Armas 

 

Jueves 16/11/2018:   

10.00 hrs. Celebración del “Día de la Educación Especial”, en la Escuela Dante 

Roncagliolo. 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

 

C. Marcela Pacheco:   

 

• Solicita el corte de pasto en la Población Santa Irma, por el lado norte de 

su casa. 
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• Indica que le preocupan los eventos y el estado del camino a Pangue 

Arriba, ya que se puede producir un accidente.  

 

 

 

C. Nolberto Díaz:   

 

• Solicita corte de pasto en todo el sector de Alto Pangue, por la orilla de 

los caminos y pasajes.  

 

• Agradece que la máquina haya ido a arreglar la cancha de Pangue Abajo, 

pero solicita que la moto niveladora pase un compactado suave. 

 

 

 

C. Pérez:  

 

• Solicita al Daem revisar los protocolos de los manuales de convivencia 

sobre acoso y la relación entre profesionales y alumnos de las escuelas. 

 

• Indica que le preocupa e exceso de velocidad en la comuna, y no solo de 

autos sino también de los transportes escolares, que ponen en riesgo la 

vida de los niños y de los peatones. Propone que el director de tránsito 

instruya a estos choferes a cumplir con la velocidad permitida o se 

notifique a carabineros para que fiscalicen, sobre todo en el sector de 

Avda. Cementerio, desde el semáforo. 

 

 

 

C. González:  

 

• Solicita ver la posibilidad de que en los viales que realizan los clubes de 

adultos mayores los pueda acompañar un TENS. 

 

 

 

C. Moraga: 

 

• Solicita ver legalmente lo que sucede en el tema del río. 

Sra. Alcaldesa indica que está preocupada del tema y mañana se reunirá 

con una persona que le aclarará la parte legal, ya que el dueño puede 

hacer lo que quiera en su propiedad, pero hay que ver si existe alguna 

disposición legal que lo obligue a dar una pasada al río. Aclara que este 

tema no pasa por la voluntad del municipio, sino que pasa por lo que 

realmente y legalmente se puede hacer. Indica que en la próxima sesión 

de concejo informará de esas gestiones. 

 

• Solicita pasa la moto niveladora en el sector de Las Lagunas. 
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C. Marisol Yáñez:   

 

• Informa que recibió antecedentes de un caso de bullyng de una alumna de 

la escuela San Rafael, quien llegó a Urgencias, trasladada por un 

conductor de furgón escolar, ya que la niña presentaba un ataque de 

histeria. Agrega que esta niña habría indicado que sufría acoso en el 

colegio por parte de sus compañeros y de su profesora de inglés, quien la 

habría apartado para tratarla de “tonta”, “torpe” y “que no sirve para 

nada” y sería la “tía Paula”. Solicita investigar el caso. 

 

• Presenta su molestia porque hace unas sesiones atrás solicitó retirar ramas 

en el terreno frente al de la Sra. Fanny, ya que los vecinos de la Con Con 

las habían llevado ahí luego de limpiar el sector, pero el camión de la 

municipalidad pasó el viernes recogiendo ramas pasó por ahí haciendo ese 

trabajo pero no pasó a esa propiedad. 

 

• Indica que fue a San Ricardo, invitada por la señora que está vendiendo 

parcelas y le informó que lo que ella quiere es entregarle a vialidad  esa 

franja de camino al costado de la línea, para que sea esa institución quien 

se encargue de su mantención, ya que esa franja fue entregada por la 

reforma agraria. Agrega que la idea que tiene es que desde los González 

se conectara con los Cifuentes y así tener la posibilidad de realizar una 

conectividad con el costado del estadio, lo cual sería muy beneficioso 

para las personas que ahí viven. Agrega que sería bueno estudiar la 

posibilidad de realizar esa conectividad. 

 

 

Próxima sesión: miércoles 07 de noviembre de 2018. 

Finaliza la sesión a las 17:00 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

        CLAUDIA DIAZ BRAVO   

          ALCALDESA 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

   SECRETARIO MUNICIPAL  
 


